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令和４年度 第１回 昭島市社会教育委員会議・要点録 

 

開催日時／会 場 令和４年４月 28日（木）午後 7時 00 分～８時 15分 202会議室+Web会議 

出席者 谷部議長、松本副議長、稲垣委員、小原委員、齋藤委員、指田委員、 

信國委員、吉川委員、吉村委員 

     欠席者 二ノ宮リム委員 

     事務局 川崎社会教育係長、来住野社会教育主事 

                                                       

１ 開 会 

＜配付資料＞ 

資料１ 令和４年第１回昭島市議会定例会代表質問及び一般質問＜生涯学習部関係＞ 

資料２ 第 7回市民のニーズを活かす・つなげる あきしま会議について  

 

・昭島市月間行事予定表５月 

・昭島市教育振興基本計画（令和４年度～令和８年度） 

・令和４年度版あきしま学びガイド 

・あきしまスポーツ協会だより 第 33 号 

・2021年度第 68回昭島市民体育大会総合記録集 

 

２ 報 告 

（１） 令和４年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会定期総会について（4/23）） 

議 長  先日東京都市町村社会教育委員連絡協議会の定期総会が行われ、昭島市が会長市とし

て引き継いだ。皆様のご協力をお願いしたい。参加された方から、報告をお願いしたい。 

委 員  初めて参加したが、素晴らしい会場だった、講演会、ボーイスカウトではフォーマル

教育の下にスカウト教育があるのだが、講演の中でノンフォーマル運動がフォーマル運

動に代わってきたのではないかとの認識もあり、つながっている話だと思った。 

委 員  表彰された方、おめでとうございました。講演会の中で公民館の話が印象的だった。

公民館の成り立ち、歴史、公民館の難しさ、運営の難しさ、かかわりの難しさを感じる

ところもあり、様子を知ることができた。 

委 員  昨年度はオンラインで参加した。今回は会場に行って参加したが、私たちの活動とつ

ながることがあり、うれしく思った。昭島の公民館は比較的新しいということも理解し

た。 

議 長  挨拶をしなければならず緊張したが、講演会は私たちの活動に沿ったような内容だっ

た。前会長から統一テーマも非常によいと仰っていただいたことがうれしかった。昭島

会議も、昨年度はオンラインで開催したこともお話したら、とても驚かれていた。 

委 員  関東甲信越静東京大会の報告もあり、いつもより総会の時間が長いだろうと思ってい

たが、会長報告、会計報告もスムーズに進み、1 時間かからない総会で素晴らしいと思

った。これを来年は昭島市が執り行うわけで、身が引き締まった。受付前に一時的にで

はあるが密な状態になっていたので、コロナウイルス感染症予防対策から、受付前の待
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ち合わせは検討した方よいと思う。講演会では、社会教育と公民館は切っても切れない

関係にあることを改めて理解できた。日本の公民館が戦後ほぼ 1年という期間で全国に

建てられたということに驚きました。昭島市では、若年層の公民館利用が少ないと公民

館運営審議会が問題を提起したこともあったが、それこそ若者に公民館を何故使用しな

いのかを聞いたほうがいいように思った。講演の中でも何度も対話というキーワードが

聞かれ、今年度のテーマにとてもマッチしていると感じた。 

 

（２） 令和４年第１回昭島市議会定例会代表質問及び一般質問等について（資料１） 

※事務局より資料の説明 

 

３ 議題 

（１）令和 4 年度昭島市小学生国内交流事業運営委員の推薦について 

     ※推薦者 2名決定（稲垣委員、吉村委員） 

 

４ 協 議 

（１）市民のニーズを活かす・つなげる あきしま会議について（資料２） 

委 員  今回はどなたでも参加できるということでよいか。 

議 長  ハイブリットというのはどういうものか。オンライン参加者というのは、オンライン

で参加した人たちでグループワークをするという認識でよいか。 

事務局  そのとおりである。 

委 員  今までのあきしま会議の原点に戻る感じでよい。 

事務局  地域の中のつながりに関心がある子ども会の方々にもつなげたい。 

議 長  実際にコロナ禍で活動が停滞して、子ども会の活動をやめたという話も聞いている。 

委 員  オンラインで参加される方と対面の方は比率的にはどのような感じか。 

事務局  オンライン 10名、対面 30 名程度ではないかと想定している。 

委 員  チラシをどういう人たちが見るのか。 

事務局  今まで出た方への配布、各会館等への配布、市のホームページなどへの掲載を考えて

いる。 

議 長  記録的なものを載せられるとよい。 

事務局  あきしま会議のホームページにも掲載をしているので、QR コードも掲載している。 

委 員  文字数はそこまで多いと思わないので、ちょうどいいのではないか。 

委 員  活動紹介の資料、追加されている設問がとてもよいと思う。良い話が聞けると期待で

きる。 

議 長  他市の社会教育委員の方からも問い合わせがあったようなので、お知らせ願いたい。 

委 員  前回の小学生のアンケートもとてもよかった。 

委 員  中学生にも参加してもらえるとよい。 

委 員  チラシに対話のルールが記載されていて、とてもよいと思う。堅苦しい議論ではない

ということも伝わってくる。 
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（２）第 31 期建議「対話から地域力を育む社会教育」について 

 ※次回以降、あきしま会議の内容も盛り込む予定。引き続きの検討とする。 

 

議 長  それでは、本日はこれで閉会とする。 

 

 

次回        

   ５月 26日（木）午後 7時より 301会議室+Web 会議 

   ６月 23日（木）午後 7時より 203会議室+Web 会議 


